



## Obituario

Artículo bilingüe

# In Memoriam Manuel Garcia Caballero (1955-2016)

Jesús M. Culebras

*De la Real Academia de Medicina y Cirugía de Valladolid y del Instituto de Biomedicina (IBIOMED). Universidad de León.  
Ac. Profesor Titular de Cirugía. Director of Journal of Negative & No Positive Results. España*



Manuel Garcia Caballero, professor of Surgery, passed away gently in Malaga on 19 February 2016, at the age of 60. Garcia Caballero honoured me with his friendship.

Garcia Caballero dedicated his life to the study of immune nutrition in relation to surgery. Founding member of the Spanish Society of Obesity Surgery, he devoted the last 15 years to this field, establishing guidelines worldwide. His work on the resolution of diabetes mellitus and metabolic syndrome with his original technique of one anastomosis gastric bypass (BAGUA) was published for the first time in 2004 in the journal NUTRICION HOSPITALARIA . I was the editor of this journal at that time and up to 21 original articles of Garcia Caballero followed. His original publications in NUTR HOSP have been cited so far more than 150 times. In February 2010 he brought experts in the fields of bariatric surgery, endocrinology and basic sciences from all over the world to the International Summit of Malaga, organized by him, and established when and which technique should be indicated in diabetes and metabolic syndrome, not only in the obese but also in patients with BMI under 30. Caballero clarified the long term effect of gastric bypass surgery and drew attention to the effects of the gastrointestinal tract from a metabolic point of view in man.

Manuel Garcia Caballero is survived by his wife, Blanca Sillero, and three sons, Manuel, Blanca and Luis Antonio.

El pasado dia 19 de febrero de 2016 ha fallecido en Málaga, a la edad de 60 años, el profesor Manuel Garcia Caballero, catedrático de cirugía, con quien me unía una profunda amistad.

Garcia Caballero dedicó su vida al conocimiento de la inmunidad y sus connotaciones quirúrgicas. Socio fundador de la Sociedad Española de la Cirugía de la Obesidad, dedicó los últimos 15 años a la cirugía de la obesidad y de la diabetes, faceta esta última en la que ha marcado pautas a nivel mundial. Sus trabajos sobre la resolución de la diabetes mellitus y del síndrome metabólico mediante la técnica de bypass gástrico de una anastomosis (BAGUA) fueron publicados por primera vez en 2004 en la revista NUTRICION HOSPITALARIA que a la sazón me honraba en dirigir. Bajo mi dirección se llegaron a publicar 21 artículos originales de Garcia Caballero que han sido citados más de 150 veces. En las Jornadas Internacionales que celebró Garcia Caballero en Málaga del 17 al 19 Febrero de 2010, convocó a expertos cirujanos bariátricos, endocrinólogos y científicos básicos de todo el mundo para discutir cuándo operar a los no obesos y qué técnica quirúrgica utilizar. Caballero sentó las bases de cuando hacer cirugía en diabéticos tipo 2, no solo obesos sino incluso con un IMC por debajo de 30, sin obesidad simple, clarificando el mantenimiento del efecto de la cirugía a largo plazo y llamando la atención sobre el papel del tracto gastrointestinal en el comportamiento conductual, nutricional y metabólico del ser humano.

Manuel Garcia Caballero deja viuda, Blanca Sillero y tres hijos, Manuel, Blanca y Luis Antonio, a los que transmitimos nuestro más sincero pésame.

\* Autor para correspondencia.

Correo electrónico: [doctorculebras@gmail.com](mailto:doctorculebras@gmail.com) (Jesús M. Culebras).

Recibido el 23 de mayo de 2016; aceptado el 23 de mayo de 2016.



Los artículos publicados en esta revista se distribuyen con la licencia:

*Articles published in this journal are licensed with a:*

*Creative Commons Attribution 4.0.*

<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/>

La revista no cobra tasas por el envío de trabajos, ni tampoco cuotas por la publicación de sus artículos.